

EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION. CALLE DE VICTORIO, 53. —PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA. UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO, CINCO CENTIMOS

EL MILITARISMO

En las reformas que se están llevando á cabo en el ejército francés se ha aceptado para la infantería un uniforme muy parecido al de la nuestra. El ros y el capote son iguales en casi su totalidad á los que usan nuestros soldados.

“Cuando en España se está estudiando el cambio de uniforme, dice un periódico ilustrado, donde encontramos la noticia, vemos con gusto que los militares franceses copian el de nuestra infantería.

¿Seremos tan especiales que abandonemos aquello que otros pueblos nos imitan?

No faltará quien diga que es señal de decadencia lo que hacen nuestros vecinos; pero si esto fuese cierto, ¿no es una verdad innegable que en toda Europa decae el militarismo como institución?

En Francia es evidente el antagonismo que reina entre militaristas y antimilitaristas, y aun cuando dos tribunales condenan las manifestaciones públicas de estos últimos, las autoridades superiores los indultan de las penas que se les imponen.

En Alemania el partido socialista trabaja activamente para socabar los cimientos de disciplina y obediencia ciega en que descansa allí el ejército.

En Inglaterra se hace cada día más difícil el reclutamiento para cubrir las bajas en el ejército regular; á pesar de las ventajas pecuniarias que se les ofrece, los reclutas escasean y los reenganches apenas se llevan á cabo.

En Italia, en Austria y en Rusia, la corriente del trabajo aparta los hombres del ejército y puede decirse que en todo nuestro viejo continente las carreras militares están en descenso.

Más al propio tiempo que esto se da en Europa, en China y Japón sucede lo contrario.

Los recientes triunfos de los nipones ha colocado á la milicia y marina á la cabeza de las demás clases sociales en el imperio del Mikado.

En China ha influido tanto lo que ocurre en el Japón y tales lecciones ha dado la experiencia, que los militares te-

nidos hasta hace poco por la clase más despreciable, son hoy de los más prestigiosos.

El ejército chino, adiestrado por oficiales japoneses, ha aceptado el uniforme, la táctica y cuanto caracteriza al de sus instructores, cunfiendo el entusiasmo en tal forma, que hay ya des cuerpos de ejército perfectamente nutridos y equipados á la europea, capaces de hacer frente á los mejor organizados de las grandes potencias occidentales.

Cuando esa enorme masa de celestes, que suman más de trescientos millones de seres humanos, se organice militarmente, ¿quien podrá contener su empuje hacia Europa? ¿Es un sueño, ó una visión profética, el peligro amarillo indicado por el Emperador Guillermo II?

CRONICA

LOS INTELLECTUALES

El obispo de Vich niega que haya intelectuales. Yo también. El obispo de Vich hace más: les condena por modo acerbo.

Yo preguntaría al respetable prelado despues de la condenación contenida en su reciente pastoral: ¿En qué quedamos, eminencia; hay intelectuales, ó nó?

Los hubo. Esto es lo que parece deducirse de lo que endereza á la mentalidad española el doctor Torras y Bajes. Los hubo; fueron los teólogos... y aquellos pensadores cuyas ideas tuvieron aprovechamiento para la Iglesia católica. ¿No puede haberlos hoy? ¿No los hay, ó no se encontrarían, escarbando con algún ahinco?

Desde el punto de mira del prelado vicense, sería algo difícil. Un Ramón y Cajal, por ejemplo, y un Salmerón, y un Altamira, y un Salas y Farré, y un Posada, etc., no obtendrían la categoría, á bueu segura. En ciertos respetos, ni un Menéndez Pelayo; que si es ortodoxo en líneas generales, no sacrifica la imparcialidad al sectarismo, la verdad á la doctrina.

De modo que yo no niego la mayor tocante á la apreciación del venerable obispo de Vich. No solo no la niego, sino que

estoy absolutamente conforme con él en estimar que, muchos de los que pomposamente se apellidan á sí mismos *intelectuales*, en el mero hecho de la jactancia, revelan la falsedad.

En lo que no estoy de acuerdo es en cuanto á que “la orientación de nuestra vida no depende del drama, de la novela, de la crítica, de la filosofía.

Así, en términos absolutos claro está que no. Pero es indudable que la filosofía y la crítica, y la novela, y el drama, influyen ó pueden influir en esa orientación, como reflejo que son de nuestra vida misma, ó resultado de ella. Porque cuando no son esto, son un producto híbrido, sin alcance alguno ni finalidad de ninguna especie.

Y dice la pastoral, tronando valerosamente contra la vanidad de los que se jactan de intelectuales, y recomendando la Confesión de la fé, que ésta “no es una fantasía, una composición mental ó estado de espíritu, sino una infusión de vida sobrenatural que natural y forzosamente ha de manifestarse al exterior, ha de transpirar en todos nuestros actos, y, por consiguiente, ha de regir nuestra actividad y predominar sobre la Naturaleza, á la cual, no solamente respeta y consagra en toda su integridad sino que la fecunda, eleva, purifica y diviniza.

Por esta razón, me acomodo al sentir del sabio y virtuoso pastor de la Iglesia, en lo que concierne al trallazo aplicado á la vanidad ambiente: ¡Duro en esos intelectuales que se abrojan el derecho de mirar á todo el mundo por encima del hombro!

Sebastián Gomila

PLAZA DE TOROS

de Murcia

Gran acontecimiento Taurino

Para el día 15 de Abril de 1906

A BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide.

La corrida será presidida por seis bellas señoritas de esta capital y sesorada por la autoridad correspondiente.

Se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganade-

ría de los Sres. Arribas Hermanos, de Sevilla, por las cuadrillas siguientes:

Espadas: Enrique Vargas “Minuto”, y José Moreno “Lagartijillo chico.”

Picadores: Manuel Martín (Agujeta), Pedro Navarro (Cantarito), Gervasio Ruiz Pérez (Trescalés) y Antonio López (Farfán).

Banderilleros: José González (Gonzalito), Ramon Berenguer (Blanquet), Federico Bisquil, Antonio Maguel, José Barbastro (Pepín) y Manuel Martos (Martitos).

Puntilleros: Federico Bisquil y Antonio Moreno (Colores).

La corrida empezará á las cuatro de la tarde y las puertas se abrirán á las doce.

Precios de las localidades

Paleos con ocho sillas, 75 pesetas; ídem con cinco, 40; barreras de sombra primera fila, 10; ídem ídem segunda fila, 7; sillas de rellano, 8; sobre puerta presidencia, el asiento, 10; balconillos de Barrera, 4; ídem bajos, 5; barreras de sol y sombra primera fila, 4; ídem segunda fila, 3; gradas primera y quinta filas asientos, 2; ídem segunda, tercera y cuarta, 1; delantera baja, 2; ídem alta, 1'50; tabloncillo bajo, 2; ídem alto 1'50.

Entrada general, 3 pesetas.

Media entrada para niños menores de diez años, 2 pesetas.

El impuesto del timbre á cargo del público.—Amenizarán el espectáculo todas las bandas de música de la población y pueblos inmediatos, á cuyo efecto serán invitadas.—Gran rebaja de trenes en todas las líneas y trenes especiales para esta corrida. La plaza estará engalanada con colgaduras banderas y flores.

ADVERTENCIAS

El despacho de las localidades quedó abierto el día 20 de Marzo en la calle de la Platería, número 71, sastrería de don Maximino Castelló, desde las diez hasta la una y de tres á cinco de la tarde.—A los señores abonados se les reservarán sus localidades hasta el día 10 de Abril, sin derecho á reclamación pasado dicho día.

Las localidades del abono que no hubiesen sido retiradas dicho día 10 dispondrá de ellas

la comisión de Festejos para darlas á la venta. El día 15 de Abril á las ocho de la mañana, se abrirán los despachos de entradas en los sitios de costumbre.—Si por causas ajenas á la comisión, se tuviese que suspender la corrida no habrá derecho á la devolución de billetes sirviendo los mismos para el próximo día en que se verifique con la variación á que diese lugar la fuerza mayor.—No hay toro sobrero.—Caso de inutilizarse ambos matadores, la empresa no se obliga á dar sobresaliente.

NOTAS.—Las de costumbre.

GRAN REGALO

La comisión ha acordado regalar un hermoso par de novillas por medio de una rifa, la cual tendrá lugar despues del arrastre del tercer toro, á cuyo efecto, cada entrada llevará un número que conservará en su poder el portador de la misma; y las papeletas para el sorteo se prepararán de antemano á presencia de todos los presidentes de las Asociaciones de la huerta y un delegado de la autoridad, los que también llevarán á efecto el sorteo con la brevedad que el caso requiere, entrando en suerte doce mil números. Al agraciado se le entregarán en el acto las dos villas.

EL DIARIO MURCIANO

Periódico para todos

DIRECCION: RAMÓN BLANCO

Una peseta al mes en toda España

Y número suelto 5 céntimos.

SOMBRERERIA

de Carlos Ruiz-Funex

Calle de la Trapería, 7.

En esta acreditada y elegante sombrerería hay un gran surtido en todas las variedades de este artículo, con arreglo á las últimas exigencias de la moda.

Las cenas de Fornos

Jabonerías núm. 4

Desde las 12 de la noche en adelante, se servirán cenas especiales á 1 pta. 50 cts., compuesta de una tortilla de jamón, un bistek patatas Lauffé, un flan, vino y pan.

Señoras

Antes de arreglar vuestro tocador, pasad por la perfumería de García Morell.

Fábrica: Merced, 16—Su sal, Trapería, 8.

